

Tema del día

Faustino Villagra cifra en \$5 mil millones el déficit en el Daem

AGENCIA UNO



FAUSTINO VILLAGRA APELA A UN PLAN DE RACIONALIZACIÓN DE LOS RECURSOS EN 2025.

PUERTO MONTT. El nuevo jefe subrogante de Educación explicó que solicitaron al municipio \$8 mil millones para 2025 y que esperan que recuperen las matrículas.

Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Un déficit del orden de los \$5 mil millones advierte el nuevo director del Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem) de Puerto Montt, Faustino Villagra, quien asumió este cargo en condición de subrogante, con la llegada del alcalde Rodrigo Wainraihgt.

Sobre los desafíos de su gestión, especifica que uno de ellos es la racionalización de los recursos en el presupuesto para el año 2025.

“El punto de inflexión es el alto gasto en remuneraciones. Del 100% del presupuesto, de más de \$82.729 millones, aprobados ayer por el Concejo (ver pág. 3), el 86% se va a sueldos, lo que nos limita mejorar otras áreas, como infraestructura”, detalló.

- ¿Qué aspectos han sido los más complejos durante este tiempo?

- Lo más complejo es la preocupación por la infraestructura. Tenemos un desafío de recuperar este tema desde el punto de vista financiero. También hemos tenido bastante apoyo para transparentar la realidad financiera del Daem.

- ¿Cuál es la realidad financiera?

- Hay distintas versiones, pero hoy día, con propiedad, podemos hablar que el déficit es del orden de los \$5 mil millones, considerando la deuda histórica del Daem y todos los ítemes correspondientes.

Estamos en un proceso de

toma de posesión de un cargo, en el que estamos conociendo la realidad. Reitero que es la deuda al día de hoy, por lo que puede que mañana o pasado aparezcan nuevas deudas que no hemos detectado todavía. Pero el Daem es muy dinámico y está generando recursos y gastos todos los días.

- ¿Cuánto solicitará al municipio para el presupuesto 2025?

- Al municipio se le está pidiendo \$8 mil millones, de los \$82 mil millones presupuestados. El resto proviene del Ministerio de Educación.

- Un ejercicio recurrente durante los últimos años fue solicitar recursos adicionales al Concejo: ¿Lo solicitado les alcanza para cubrir el próximo año?

- Si hay un plan de racionalización de recursos, podremos decir que sí. Y es lo que estamos implementando.

- En cuanto a la sobredotación, ¿cuál es el escenario que se presenta en la actualidad?

- Es una realidad que no señalamos nosotros. Hay un convenio suscrito entre el Ministerio de Educación, el Departamento de Educación y el Servicio Local de la Educación Pública (SLEP) que el coloca término al Daem (2027) y donde ya se habla de sobredotación. Entonces, el mensaje del alcalde Wainraihgt es categórico respecto a que no tocamos a los docentes. Tenemos que revisar la sobredotación que existe en cada centro educativo y en la administración del Daem, con el respeto absoluto a cada per-



\$82.729 millones

fueron aprobados ayer por el Concejo Municipal para el Daem de Puerto Montt.

700 alumnos

perdió la educación municipal entre 2023 y 2024, según comentó Faustino Villagra.



CEDIDA

"ESTAMOS REALIZANDO UN CATASTRO DE LA REALIDAD DE TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES", SEÑALÓ VILLAGRA.

(viene de la página anterior)

sona y a su dignidad para ajustarnos a un escenario nuevo.

- ¿Cuántas personas trabajan en el Daem?

- Hoy día unas cuatro mil personas: en la administración central son 314. Estamos en la fase de evaluación, por lo que prefiero no hablar de un número específico de funcionarios al momento que se produzca el traspaso al SLEP.

- ¿Cómo aborda la situación de los denominados trabajadores "fantasmas" que estarían en el Daem?

- Se habla de funcionarios fantasmas. Pero estamos en un proceso de diagnóstico, que permita identificar a todos los funcionarios. Obviamente, la idea es saber y conocer a cada persona que desarrolla una función en su respectivo espacio de trabajo. Estamos en proceso de revisión de la operación de todo este departamento y adoptar las mejores determinaciones, en función de estos objetivos.

INFRAESTRUCTURA

- Este año se presentaron una serie de problemas en los colegios municipales, como falta de calefacción y goteras, entre otros. ¿Qué planificación realiza para que este escenario no se vuelva a presentar?

- La calidad del servicio educativo es preocupación del alcalde Wainraihgt. La educación

"Dentro de la recuperación de las finanzas está el restablecimiento de las matrículas, puesto que existe una crisis evidente, que se traduce en que entre 2023 y 2024 se perdieron 700 alumnos"

Faustino Villagra, jefe subrogante del Daem.

pública tiene que tener el respaldo que se merece y que cada niño debiera recibir. La infraestructura es un tema y estamos realizando un catastro de la realidad de todos los establecimientos educacionales. Queremos avanzar muy fuerte este mes y en el verano, para tratar de tener una respuesta, no en todos los colegios, pero sí en los que se presentan las situaciones más graves.

Nos preocuparemos de solucionar las dificultades de infraestructura que existen. Pero también debemos ser responsables y decir que toma un tiempo.

- ¿Podrían, entonces, presentarse inconvenientes de este tipo en 2025?

- La idea es que no. La calefacción, salas con vidrios y techos sin goteras esperamos abordarlas para que los estudiantes y apoderados tengan la res-

puesta que se merecen.

- ¿Cuáles son las medidas más urgentes?

- Nuestro foco está puesto en cinco puntos, en los que estamos mandados por el gobierno municipal, como son el ajuste presupuestario, de recursos humanos, disminución de las denuncias a la Superintendencia de Educación por convivencia escolar, revisión y cierre de los procesos de sumarios que están hoy en día en una situación incierta; y luego, una preocupación por la infraestructura, ya que queremos mejorar y dar espacios dignos.

- ¿La situación económica es la más compleja?

- Dentro de la recuperación de las finanzas está el restablecimiento de matrículas, puesto que existe una crisis evidente, que se traduce en que entre 2023 y 2024 se perdieron 700 alumnos. Si se miran los Padem (Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal) se observa una pérdida significativa. Entonces, hay que cuestionarse y decir: "No lo estamos haciendo bien". Por ello la invitación a todos los funcionarios es a trabajar para recuperar estas matrículas y mejorar la asistencia, cuyo promedio en 2024 fue de un 85% lo que es muy bajo, pensando en dos situaciones que genera la pérdida de los aprendizajes y el

castigo al bolsillo, al recurso financiero (subvenciones).

CONVIVENCIA ESCOLAR

El presidente del Comunal Puerto Montt del Colegio de Profesores, Héctor Vargas, expuso que espera reunirse con Villagra durante la presente semana, con el objetivo de comenzar a trabajar en el fortalecimiento del área de convivencia escolar.

El dirigente sostiene que la intención es aumentar las matrículas que se han visto "a la baja" durante el último tiempo, lo que implica un trabajo colaborativo con iniciativas que se vienen trabajando con los jardines infantiles VTF (Vía Transferencia de Fondos) para buscar matrículas desde este nivel, lo que implica que este trabajo colaborativo tiene que realizarse junto al nuevo jefe del Daem.

Por eso el presidente de este gremio en la capital regional recalca la preocupación que existe por la convivencia escolar, puesto que si ello no es la adecuada, la matrícula se verá perjudicada, lo que lleva a que los estudiantes opten por acudir a otros establecimientos educacionales, como los sulvencionados, lo que va en desmedro de lo que "hemos venido realizando durante todo este periodo". Por lo mismo, afirma que es un área que esperan fortalecer junto a Faustino Villagra y su equipo. **CS**